

EL CORREO

Año XXI

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 3 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Sábado 28 de Julio de 1900

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.388

EL ESTADO MILITAR EN Fernando Póo

Graves deficiencias

Amarga impresión nos ha producido un artículo que vemos en el *Diario de Barcelona*, sobre el modo que tenemos de gobernar en Fernando Póo.

Solo el ponton *Fernando Póo*, con doce meses en tercera situación, cuesta 87.720 pesetas, distribuidas entre un teniente de navío, comandante, un alférez de navío, un contador, un médico, un tercer contramaestre, un tercer condestable, un aprendiz de maquinista, calafate, escribiente, practicante y marinera, entre la cual figuran por cierto 40 (krumanes), todos con sueldos fijos y goce de destino, siendo de notar que desde que un barco lleva anclas en la bahía de Cádiz con rumbo a la costa occidental de África, empiezan a aplicarse en beneficio de sus tripulantes las tarifas más altas y que mejor les remuneran por consiguiente. De tal suerte dicho se está si salen caros estos viajes, de puro placer las más de las veces, é ineficaces siempre para la defensa y buen orden de la colonia.

En ella estaba anclado hasta hace poco el cañonero *Pelicano*, que no servía sino de almacén ó depósito de efectos que á él llevaban indígenas y europeos, y quede pronto, en un buen día, se hundió tranquilamente en el seno de los mares, sin otro trabajo que dejar pazo libre al agua, ansiosa quizás de hacer oficios de limpieza en aquel viejo y desmantelado armatoste. Esta es la hora en que probablemente nadie se habrá cuidado de exigir responsabilidad alguna, á reserva de que luego se tramite un expediente interminable para acordar indemnizaciones á los dueños de los objetos perdidos, casándolos, como es natural, en las condiciones menos favorables para el Estado.

Solo el sostenimiento de aquel barquito costaba cerca de 20.000 pesos, suma en la cual venía englobado un plus para el gobernador sobre el sueldo que en este concepto percibe.

Hay, además, un destacamento de Marina en Elobey, que importa también un pique no despreciable, gratificaciones de derrota, gastos de practica, pago de anticipaciones de pasajes, raciones, vestuario, carbon, reparaciones, etc., etc.; todo lo cual sube igualmente á cantidades muy considerables.

Dice también el articulista que el trato dado á los negros ha sido causa de que éstos se retiren al interior y no quieran trabajar, y que se han cometido actos de crueldad que determinan en los naturales sentimientos de hostilidad para España.

Hasta poco hace no se ha pensado en la conveniencia de tener cuarteles y hospitales. No hay tampoco cárcel, y los presos son recluidos en un ponton, del cual se evaden con facilidad.

Suponer que allí podemos constituir un régimen militar que por sí solo resuelva el problema colonial, es absurdo.

Lo que convendría es enviar Guardia civil, para vigilar cómo se trata á los negros en las fincas.

De este modo se evitarían espectáculos que debieran avergonzarnos, pues por torpezas y violencias han quedado sin cultivo fincas importantes.

Mientras los ingleses tratan bien á los krumanes y se valen de ellos para las faenas del campo, huyen estos infelices de las fincas españolas por los malos tratos recibidos.

Una policía rural convenientemente organizada impediría los abusos de las compañías concesionarias, tarea que no puede seguir á cargo de las fuerzas militares.

En resumen; que la situación polí-

tica y económica de Fernando Póo es deplorable; y que el Gobierno, después de bien informado, debe poner el oportuno remedio, porque de lo contrario Fernando Póo correrá la suerte de las demás colonias.

LA REBELION EN CHINA

Noticias de Pekin

Londres 27.—El *Daily Mail* publica un despacho de Shanghai asegurando que se ha recibido en aquella población una carta del ministro, fechada en Pekin el día 6, en la que decía que la situación de las tres legaciones que quedaban en aquella fecha en pie, era desesperada, y que ocupaban también parte de la muralla.

Añade que los chinos los cañones, desde la población con un cañón de tres pulgadas y algunas otras piezas más pequeñas, disparando con intermitencias.

«A cada momento—dice—podemos ser ahogados.

Los viveres y las municiones escasean. Ya hubiéramos perecido; pero los chinos son cobardes y no tienen plan de ataque organizado.

Si no nos vemos muy apurados, podremos mantenernos aún quince días. En caso contrario, lo más que podremos resistir serán cuatro días.»

Paris 27.—Un telegrama de San Petersburgo dice que el ministro de Hacienda ha recibido dos cartas, fechadas el 15 de Junio en Pekin, firmadas por el director del Banco Ruso-Chino, en las cuales manifiesta que la situación se hacía cada día más crítica. El día 13 los europeos hicieron prisionero á un chino de los que más se distinguían por su exaltación contra los cristianos.

Como consecuencia de esta medida, creció la irritación de los chinos y éstos prendieron fuego á una iglesia americana.

Los europeos colocaron en las calles barricadas improvisadas precipitadamente para defender los edificios de las legaciones.

Cada vez más furiosos los chinos, intentaron incendiar todo el barrio europeo.

Los extranjeros consiguieron rechazar aquel brusco y poderoso ataque de los fanáticos.

Los rebeldes no se desalentaron por el mal éxito de su cruel intención, y se dirigieron á saquear y quemar, como en efecto saquearon y quemaron todas las casas del barrio chino de la ciudad en que vivía algún europeo.

Desconfianzas y temores

Londres 27.—Coméntase aquí que hayan desembarcado fuera de Ta-ku 5.000 japoneses.

En San Petersburgo se habla del acuerdo de Rusia y el Japon, dejando á Inglaterra completamente aislada.

Paris 27.—En la colonia alemana y en los círculos políticos disgusta mucho la actitud de los yankees en el conflicto chino, por parecer que Norte América ó Inglaterra, de acuerdo con el Japon, persiguen intereses particulares, opuestos á los de Europa; esperándose que Francia, Rusia y la Triple Alianza, se unirán para oponerse á aquella tendencia.

Chinos rechazados.—Población incendiada.

Londres 27.—Por despachos de San Petersburgo se sabe que los chinos han atacado la vanguardia de un destacamento ruso que opera en la Mongolia y se hallaba en el fuerte Echo.

Los agresores fueron rechazados con grandes pérdidas.

Para castigar á los chinos por haber disparado sobre un barco ruso, los moscovitas han incendiado el villorrio de Wan-Chi-Fu.

Consejo de ministros en Paris

Paris 27.—En el Consejo de ministros celebrado hoy en el Eliseo, bajo la presidencia del Sr. Loubet, el de Negocios extranjeros, Sr. Delcassé, dió cuenta á sus compañeros de haber invadido de planos poderes á todos los cónsules franceses en China para que adopten las medidas que pueda exigir la protección de nuestros compatriotas.

El Sr. Delcassé anunció en seguida haberse elegido á Mascate (Golfo Pérsico) como emplazamiento para depósito de carbon, habiendo marchado ya á dicho punto un transporte conduciendo el citado combustible.

En Canton.—Marrullerías chinas.—Asesinatos.

Londres 27.—Un telegrama de Canton dice que la orden dada por el virrey para que se fortifique la ciudad, es considerada únicamente como un medio de ganar tiempo y dárselo á los chinos para que tomen disposiciones encaminadas á obtener ventajas con que combatir á las tropas de los aliados.

El corresponsal del *Daily Telegraph* asegura que en la parte del Norte los boxers han dado muerte á 10.000 indígenas convertidos y que los soldados de las tropas leales son insuficientes para proteger á los misioneros y á los individuos del cuerpo consular europeo.

Los soldados leales son asesinados como perros.

Inglaterra es también solicitada como mediadora.

Londres 27.—El gobierno inglés ha recibido un telegrama del Emperador de la China, análogo á los enviados á otras potencias, pidiendo la mediación de la Gran Bretaña.

El gobierno no ha contestado aún á esta petición.

Temores.—Europeos fugitivos

Londres 27.—El *Times* publica un telegrama de su corresponsal en Hong-Kong, dándole cuenta de que todos los europeos residentes en Hainan abandonan la población, por el temor del peligro inminente de que allí se desarrollen nuevas escenas de matanzas y estragos.

CRÓNICA LONDONENSE

Londres 21 Julio.

La «garden party» de la Reina.—Aspecto de los jardines.—«Toilette» de S. M. y de la princesa de Gales.—Paseos por el lago.—La levita del príncipe de Gales.—Función de ópera en el castillo de Windsor.—Regalos de S. M. á los artistas.

La reina Victoria ha querido obsequiar á la sociedad londonense y á los altos funcionarios del Estado con una *garden-party* que tuvo lugar el miércoles, y que ha sido la fiesta más brillante de esta *season*. La menuda lluvia que cayó los días anteriores al en que se celebró la *garden-party* contribuyó á que los invitados se mantuviesen del palacio de Buckingham por ese verdor delicioso, que solo se admira en este país. A las cinco llegó S. M. la reina en la victoria que generalmente usa, y que es un carruaje muy bajo tirado por dos soberbios caballos grises, y con un criado escocés por lacayo.

A la izquierda de la soberana veíase á la princesa de Gales, encantadora como siempre, vestida de seda negra, cubierta de un encaje bordado de azabache. S. A. llevaba una *toque* de tul malva, adornada de orquídeas, y sombrilla de aquel color. La reina vestía de seda tigre muy flexible, con encajes y azabaches, y lucía además una preciosa esclavina de encaje bordado de azabache. El sombrero de S. M. era de gasa de seda negra, con tul blanco y plumas negras. Las augustas damas dieron con el carruaje al paso dos vueltas por el parque, saludando con el mayor afecto á los invitados, quienes no se cansaban de admirar el cuadro encantador que ofrecía la figura plácida y majestuosa de la anciana señora y la belleza y esbellez de una de las princesas más seductoras que existen.

La reina descendió de su carruaje apoyada en el brazo de su hija política, siendo muy elogiado el cariño y solicitud con que esta dama cuidaba de S. M. En el parque de Buckingham había siete tiendas de campaña, de gran capacidad, además de varias otras más pequeñas, todas ellas provistas de *buffet*. Tres de las mayores estaban destinadas á la familia real y adornadas con sillones de seda carmesí.

En una de éstas se colocó S. M., y allí tomó el té con sus augustos hijos y algunos de sus nietos. Es innegable que la reina Victoria sigue siendo el idolo de sus súbditos, y su paso por los jardines de Buckingham era saludado con estas exclamaciones: «The dear Queen». Nuestra querida reina, mientras era unánime la alegría que todos los labios expresaban, al «ver gozar de tan buena salud á S. M.»

La augusta dama recibió en su tienda de campaña á todos los embajadores y ministros plenipotenciarios. A los primeros los estrechó la mano, y á los segundos se contentó con inclinaciones de cabeza.

La princesa de Gales y la duquesa de York conversaron amistosamente con todos los diplomáticos.

El calor dejó sentir bastante, á pesar de que en todas las tiendas de campaña había inmensos *blocks* de hielo. Muchas damas, acompañadas de caballeros que galantemente las ayudaban á embarcar, pasearon por el lago, donde había dispuestas varias lanchitas y 12 bateleros de su majestad.

Estos paseos por el agua fueron la diversión favorita de los invitados, muchos de los cuales mostraron su destreza en el remo.

En diferentes sitios del parque había instaladas tres bandas militares.

Los nietos de la Reina formaban un grupo tan encantador como bullicioso, y á todos ellos la anciana señora colmó de caricias y de besos.

Pero el acontecimiento de la tarde, el tema de todas las conversaciones masculinas, fué la levita que llevó el príncipe de Gales, y que representaba una revolución en la indumentaria, el corte especial de esta levita, no tan larga como las demás, con una sola hilera de botones, sin cruzarse como todas las que hasta ahora se llevaban y con unas solapas de seda, que llegaban hasta el extremo de la prenda, valió un triunfo á los famosos sastres de su alteza, Meyer y Mortimer, quienes al siguiente día de la *garden-party* recibieron numerosas felicitaciones y encargos de levitas análogas.

Segun ha declarado el citado sastre, la novísima levita reúne á una gran originalidad y elegancia la ventaja de no dar calor, como las que se cruzaban, pudiéndose lucir los vistosos chalecos hoy tan en moda.

La *garden party* régia terminó en plena animación, retirándose S. M. á las siete y continuando los invitados hasta el anoche.

Al despedirse de sus hijos, la anciana

señora les manifestó que esta fiesta en nada la había cansado, pues sus ojos sufrían mayor molestia en un local cerrado cuando están deslumbrados por el brillo de las pedrerías y los bordados de los uniformes.

En el castillo de Windsor tuvo lugar el lunes una representación lírica, cantándose *Fausto* por los artistas de Covent-Garden.

La interpretación fué excelente, siendo justamente celebrada por el regio auditorio. La reina obsequió al tenor Jean de Reszke con la cruz de cuarta clase de la Orden Victoria; á M. Saleza, con un servicio para café, de plata; á Mme. Adanis, con una pulsera de brillantes y záfiro, y á Mile. Maubourg, con otra pulsera que lleva el monograma de su majestad.

La *season* puede darse ya por terminada, y esta circunstancia y el excesivo calor que aquí se siente, hacen que las personalidades del gran mundo emigren á sitios frescos, á Suiza con especialidad, ó bien se dispongan á cruzar los mares en sus preciosos yachts.

La novedad de esta *season* ha sido la variación de hora para las funciones de ópera, las cuales han empezado á las seis y media. El público londonense ha sido puntual á la cita, y el príncipe de Gales, que es apasionadísimo por la música, asistió á la representación desde el principio, haciendo que en un entreacto le sirvieran la comida en el saloncito de su palco.—X.

LOS PANADEROS

Sigue en el mismo estado la huelga, sin que haya indicios de un arreglo entre patronos y obreros.

Manifestaciones de los fabricantes.

El secretario del gremio de fabricantes de pan, en una comunicación que ha dirigido á los periódicos, manifiesta lo siguiente:

- 1.º Que no es exacto que una producción de 500 kilos de pan, de la exorbitante utilidad que dicen los obreros panaderos.
- 2.º Que lo que éstos piden recarga el presupuesto de la fabricación en un 60 por 100 sobre los gastos que hoy tiene.
- 3.º Que la veracidad de estos asertos puede comprobarla el público y la prensa en las fábricas.
- 4.º Que no serán tantas las utilidades que reporta la fabricación de pan, cuando ha fracasado una poderosa sociedad cooperativa que constituyeron los obreros.

Lo que dicen los obreros

También han dirigido éstos una carta á los periódicos expresando las razones que tienen para no volver al trabajo en tanto no se les hagan algunas concesiones.

«Las ventajas que reportará al público—dicen—el trabajo de día, en vez de ser de noche, son que el pan lo comerán en mejores condiciones. En primer lugar, la hornada primera saldrá á las siete de la mañana, la segunda á las diez, la tercera á la una y la cuarta á las cuatro de la tarde.

Hoy sale á las once de la noche la primera, á las dos, cinco y diez de la mañana las tres restantes; comiendo el pan, por tanto, con bastantes horas de retraso.

Los domingos, la hornada de las cuatro puede hacerse, sin perjuicio de nadie, en las de las diez y una de la tarde.

Respecto á los jornales, solo cabe manifestar en apoyo nuestro que el fabricante que elabora 15 fanegas tiene los mismos y el que fabrica 30 tiene los mismos y los mismos salarios; de aquí el que tan terrible desigualdad que tenemos evitarla pidiendo que cada fabricante pague con arreglo á lo que fabrica. ¿Es esto lógico?

De la fiscalización de que hablan los fabricantes que queremos ejercer, no existe, porque en todos los oficios los operarios saben los metros por los cuales cobran. Hoy, la nota del pan que se fabrica se le entrega al fabricante por la mañana por el oficial de pala, y lo que se elabora durante el día al terminar el trabajo.

Nunca hemos hablado de que el fabricante no pueda despedir al operario que no cumpla con su obligación, porque entendemos que él es el único dueño de su casa.

Después de estar elaborando el pan dentro de la amasadería durante catorce ó diez y seis horas y con un calor de 38 grados, tenemos que salir sudando á repartirlo en las primeras horas de la mañana, sea invierno ó verano, y volver enseguida á la fábrica para seguir trabajando. ¿No es acto de humanidad el que este trabajo no lo realicemos?»

Manifestaciones del alcalde

Las autoridades en sus conferencias con obreros y patronos—dice el duque de Santo Mauro—han procurado ser imparciales, y, á decir verdad, la huelga, quienes realmente la conjuran, no son las autoridades, sino los patronos mismos.

El número de obreros facilitados por las autoridades, con haber sido muy conveniente y prudente el buscarlos, es insignificante con relación al número de obreros que han abandonado el trabajo.

Patronos que ponen mano en la masa con sus hijos y deudos para seguir elaborando el mismo pan que antes de la huelga, merecen por trabajadores algún resaca, y es difícil, por justas que puedan ser las reclamaciones de sus obreros, arrojarles de sus propias tahonas para que éstos las ocupasen.

De no hacer esto, ¿qué otro remedio quedaba sino entregar á los obreros hornos y hornos? ¿Dónde están estos elementos?

Acaso llegas el momento de ejercer tal presión sobre el patrono, pero ¿puede decirse que hoy sea oportuno este problema? ¿Cree nadie que conozca este problema que pueda sustituirse en pocas horas, y aun en días, una producción privada de

160.000 kilos de pan por otra producción oficial de igual cantidad?

El uso de la libreta en Madrid hace que se consuma en términos generales por toda clase de personas un pan mucho mejor que en el extranjero, donde clases bastante acomodadas compran grandes panes y los dividen en trozos guardándolos de un día para otro; pero este problema, como el del precio del pan y las relaciones mismas entre obreros y patronos carecen de oportunidad para ser tratados ahora que se impone á la autoridad la única obligación de procurar que no falte tan importante artículo.

Tales son las ideas del señor alcalde.

Visitas de inspección á las tahonas.

El alcalde ha dado órdenes al jefe del Laboratorio municipal, Sr. Chicote, para que se giren visitas de inspección á las tahonas con objeto de compulsar si reúnen las condiciones necesarias de higiene y salubridad.

MATRIMONIO DEL REY DE SERVIA

Política de conciliación.—Una alocución del soberano.—Otras noticias.

Como ya hemos informado, el rey Alejandro de Servia, para solemnizar su matrimonio con la señora Draga Maschin, ex-dama de honor de la reina Natalia, ha concedido indulto á todas las personas condenadas por delitos políticos durante los últimos años.

Entre los indultados figuran los autores del atentado contra el ex-rey Milano. En el ukase real se disminuye á diez la pena de veinte años de trabajos forzados que les fué impuesta.

Se concede completa amnistía á los ex-ministros Vesnich y Milovanitch, y se rebaja á tres años la pena de trabajos forzados que está cumpliendo por delito de alta traición, M. Kostia-Tanachanovitch, ex-ministro también.

El nuevo ministerio serbio está formado por militares y funcionarios afiliados á casi todos los partidos: liberales, progresistas y radicales.

Es un gabinete de conciliación compuesto de hombres casi desconocidos.

El ministro de la Guerra, teniente coronel Milasch Vassich, ex ayudante del rey, y segun parece ha sido su confidente y consejero en el asunto del matrimonio con Draga Maschin.

El soberano ha anunciado á sus íntimos que la boda se celebrará mañana domingo.

Igualmente ha dado cuenta de su proyecto á los oficiales de la guarnición de Belgrado, citados previamente para concurrir en colectividad al *konak* real.

El rey Alejandro les recibió de gran uniforme, con el Código militar en la mano, y les leyó la fórmula del juramento de fidelidad, añadiendo luego:

«Se que muchos de los que estáis aquí opináis que debía yo desistir de mi proyecto de matrimonio, porque á él se opone mi padre Milano.

También os diré que se han expresado dudas respecto al estado de mi salud;—al pronunciar estas palabras el rey, llevosé la mano á la cabeza haciendo un gesto significativo.

Pues bien; deseo hacerlos saber que, cualquiera que sea el reconocimiento que yo deba á mi padre por los eminentes servicios que ha prestado al país y especialmente al ejército, mantengo de un modo inquebrantable mi decisión.

En cuanto á mi salud, solo yo he de cuidarla. Soy el jefe del ejército. Mi deseo es que se tome nota de mi resolución y se le preste la obediencia prescrita.»

Estas palabras, pronunciadas con acento de cólera, fueron acogidas por los oficiales con calurosos vivas.

Segun telegramas de Viena, el ex-rey Milano ha desistido de ir á Belgrado.

Permanecerá por asuntos particulares.

La *Nueva Prensa Libre* asegura que el padre del rey de Servia no se halla disgustado por la boda, como se había dicho. Al contrario, ha manifestado á un íntimo, que deben acatar, como súbditos fieles, las decisiones del soberano.

La *Neues Wiener Tagblatt* tiene noticia de que el jefe de la guarnición de Belgrado ha recibido órdenes para ocupar militarmente la estación del ferrocarril, en el caso de que regrese á aquella capital el ex-rey Milano.

Ignórase si el objeto de este orden es impedir que entre en Belgrado el antiguo soberano de Servia.

LA CRISIS INDUSTRIAL EN CATALUÑA

Barcelona 25.—La Federación Textil Algodonera celebrará el martes una conferencia extraordinaria para tratar de la crisis industrial de Cataluña, que adquiere alarmantes proporciones.

En el Llano de Barcelona existen actualmente cerca de 5.000 operarios parados. La opinión de los obreros se dice que es declararse en huelga general.

La Guardia civil de Gironella comunica que anoche hubo una colisión entre obreros huelguistas y *squirros* contratados, produciéndose con tal motivo gran tumulto.

Acudieron los mozos de escudra, lo cual aumentó el conflicto. Se arrojaron piedras y sonaron algunos tiros, resultando dos paisanos heridos.

LA VIRUELA EN MADRID

Los partes que semanalmente entregan las delegaciones sanitarias de los distritos de Madrid en el Gobierno de la provincia, demuestran que el desarrollo de la epidemia variolosa en determina los barrios

populosos de la villa y córtre va tomando proporciones extraordinarias. Son muchas las invasiones que á diario se registran, y en la última semana ha aumentado en un 50 por 100 el número de casos comparando la estadística de enfermedades de la semana anterior.

San Sebastian

El expediente de la Diputación de Madrid.

San Sebastian 27.—Esta mañana conferenciaron por teléfono, el Sr. Dato y el director general de Administración. Este notificó al ministro que se encuentra en la dirección, informado ya por el Consejo de Estado, el expediente incoado sobre los asuntos de la Diputación provincial de Madrid.

Preguntó D. Eugenio Silvela al Sr. Dato si quería que se le remitiese á San Sebastian un extracto del expediente, y el ministro dijo que se lo enviarán íntegro para estudiarlo y ver si procede la suspensión de diputados que se propone.

La familia real
La familia real, acompañada del príncipe D. Carlos de Borbón, estuvo esta mañana en la playa, y el Rey tomó un baño.

Después se embarcó la Reina con sus hijas y el príncipe en la escampavía Guipuzcoana, saliendo á alta mar.

La cuestión del Ayuntamiento de Barcelona
Con el Sr. Dato conferenció el teniente alcalde de Barcelona, Sr. Huellin. El ministro le manifestó que la decretada inspección tiene solamente á sanear la administración municipal y no á molestar á determinados grupos y personalidades.

Banquete
El Sr. Dato ha obsequiado con un banquete en la terraza del hotel de Londres, á la comisión que vino de Bilbao para saludar á la Reina, al gobernador de Vizcaya, al presidente de la Diputación de Guipúzcoa y al alcalde de San Sebastian.

Portugueses y españoles
Vigo 27.—Mañana á las seis saldrán con dirección á Oporto, en un tren expedicionario, 500 excursionistas que van á devolver la visita á los portugueses que estuvieron últimamente en Vigo.

Retreta militar suspendida
Oporto 27.—Teniendo el ministro de la Guerra prohibido que los soldados tomen parte en la retreta militar que había de verificarse en honor de los excursionistas de Vigo que llegarán mañana, no se realizará dicho festejo.

Tutor para la Infanta D. Cristina
Teniendo en consideración el Gobierno el estado valedudinario en que se encuentra la Infanta doña María-Cristina de Borbón y Borbón, estado que reclama especial guarda y cuidado de su persona y bienes, y considerando que la potestad doméstica reconocida por el régimen legal de la Monarquía al Rey, como jefe de la real familia, ha sido ejercida por todos los reyes de España, de la misma manera bajo el amparo de diversas Constituciones políticas, á propuesta del presidente del Consejo de ministros ha sido nombrado tutor para la guarda de la persona y bienes de la Infanta doña María-Cristina, mientras dure su estado de incapacidad, D. Alfonso Osoorio de Moscoso, duque de Terranova y marqués de Monasterio, con relevación de fianza.

CONTRA LA LANGOSTA
Como consecuencia de lo expuesto en el Consejo de ministros celebrado anteaño, el de Agricultura ha dirigido una real orden á los ingenieros agrónomos de Almería, Albacete, Badajoz, Burgos, Ciudad-Real, Córdoba, Cáceres, Cuenca, Cádiz, Gerona, Huelva, Jaen, Leon, Madrid, Murcia, Sevilla, Palencia, Toledo y Salamanca recordándoles el exacto cumplimiento de la ley de defensa contra la langosta, y para que su aplicación sea eficaz se dispone que desde luego procedan á dividir en zonas sus respectivas provincias, poniendo al frente de cada una á un perito agrícola, cuya misión será la de reconocer todos los términos municipales de su demarcación anotando las fincas donde por noticias particulares ó oficiales se sepa haya efectuado su avocación la langosta, consignando en un registro especial la extensión ocupada por los canutos y el nombre del propietario de la finca, cuyos datos y cuantas observaciones recojan sobre el terreno se los comunicarán cada diez días á los ingenieros, los que las recopilarán y remitirán al ministerio agregando las consideraciones que crean necesarias respecto á los trabajos efectuados, á los realizados por las juntas municipales y á las dificultades y entorpecimientos para la buena marcha de la campaña de invierno.

En Sevilla
Sevilla 26.—Ha terminado la campaña emprendida en toda la extensión de esta provincia para enterarse del estado de la langosta.

En ella se ha comprobado que la plaga ha alcanzado aterradoras proporciones en varios términos.

En Guadalquivir ha arrasado algunos predios rústicos.

El alcalde de Villarreal de la Jara comunica al gobernador que grandes masas de insectos han destruido en pocas horas todos los sembrados y huertas inmediatos á aquel término.

El insecto, que se halla en estado volador, hace imposible su persecución. Se cree que la plaga procede de la provincia de Badajoz y alcanza imponente desarrollo.

El gobernador ha ordenado á los alcaldes que demarquen los sitios que escoja el insecto para desovar.

Incendio en Granada
Ayer se declaró en Granada un violento incendio que alcanzó á tres edificios.

El fuego se inició en una casa inmediata á la cárcel, y rápidamente se propagó á otros dos edificios contiguos.

Ante el temor que el incendio pudiera propagarse á la cárcel, el presidente de la Junta de prisiones dispuso la traslación inmediata de toda la población penal, formada por 197 presos.

El gobernador telegrafió anoche que la operación se estaba verificando con las necesarias precauciones, aun cuando no indicaba el lugar á donde los presos eran conducidos.

Añade que el incendio estaba dominado, si bien no se había logrado extinguirle por completo.

CRÉDITO NEGADO
Londres 27.—Por 112 votos contra 55 ha rechazado anoche la Cámara de los Comunes un proyecto de crédito especial, destinado al Gobierno de la India, para atender á eventualidades que el actual conflicto pueda suscitar.

EL CRIMEN DE ANOCHE
En la calle del Aguila, núm. 38, se desarrolló anoche un sangriento suceso.

En el piso principal, cuarto núm. 10 de dicha casa, habitaba desde hace algún tiempo el matrimonio Nicanor Cerro Bautista y Ascension Ajenjo Alba.

Anoche, á las ocho, regresó el marido á su domicilio, advirtiéndole Ascension que iba embriagado.

Pidió la cena, y como viese que eran sardinas fritas, cegó la fuente en que se las sirvió su mujer, arrojándola al suelo y pisoteando su contenido.

Pidió entonces nueva cena, y en su defecto dinero para ir á comer fuera; más como su mujer le dijese que no tenía ni lo uno ni lo otro, Nicanor cogió el cuchillo-faca que había sobre la mesa, y abalanzándose sobre Ascension, le dió una puñalada en la región inguinal izquierda, causándole una profunda herida.

Cometido tan salvaje hecho, y viendo que se desangraba, la obligó á que le acompañase á la Casa de Socorro del distrito de la Latina, sita en la Carrera de San Francisco.

El juez de guardia se presentó poco después en el establecimiento benéfico, tomando declaración á la herida y al agresor, y disponiendo que aquella fuese trasladada al hospital Provincial y su agresor á la Casa de Canónigos.

Al ver salir el público al criminal, comenzó á dar voces de asesinato, matarle y granujal, y mal lo hubiera pasado al propio juez y el actuario Sr. Cobo-Cañalías no logran apaciguar los ánimos y amparar al delincuente.

No obstante, recibió un botellazo que le produjo una herida leve.

Ascension, que tiene veintisiete años de edad, se encuentra en estado grave, si bien no se desconfía de salvarla.

EL VERANEO
Han llegado, á Panticosa, la marquesa del Riscal, y á La Granja, el Sr. Santos Guzman con su familia.

De Cauterets ha regresado á esta córte la señora marquesa de Viana.

En casa de la marquesa de Squilache y en la de los marqueses de Montegudo se forman, en Zarauz, animadas partidas de tresillo, y dos veces á la semana hay agradables reuniones en el jardín de los duques de la Unión de Cuba, en cuya casa se representarán en el mes próximo algunas comedias por distinguidos aficionados.

El embajador de Alemania se encuentra accidentalmente en Biarritz.

A San Sebastian ha llegado el baron de Satróstequi.

De una carta de La Granja tomamos estas noticias:

«Los aficionados á la *tennis* celebran todas las tardes animados partidos en el parterre de Andrómeda.

S. A. la Infanta doña Isabel ha organizado la primera expedición de la temporada. Se verificará el próximo sábado á Peñalara, y de ella formarán parte unas 60 personas entre jinetes y amazonas.

Han salido para Zarauz los señores de Avial (D. B.), y han llegado los señores de Estéfani y D. Rafael Palomino (jefe de la casa del rey D. Francisco de Asís), que se ha detenido para saludar á S. A. antes de regresar á París.

El Sr. Comyn saldrá en la primera semana de Agosto, acompañado de su señora y de su hija mayor, con objeto de asistir en Biarritz á la boda de la hija de los marqueses de Castillo con su primo, perteneciente á la familia de los Larios, de Gibraltar.

EL CALOR EN PARÍS
Insolaciones.—Hombres y caballos
París 27.—Los calores continúan siendo verdaderamente excepcionales.

Esta madrugada el termómetro marcaba 30.4 grados. Los astrónomos anuncian la continuación y aumento de los calores. Continúan las insolaciones: ayer se registraron unas 30; en las calles murieron nueve.

De caballos mueren un 3 por 100, ó sea 1.200 diariamente.

UN GALLEGO ILUSTRE

D. Maximino Teijeiro

El Ayuntamiento de Monforte—en donde nació el Sr. D. Maximino Teijeiro—trata de erigir una estatua á este eminente hijo de Galicia, que supo elevar la ciencia médica al más alto grado de esplendor y de positiva utilidad.

El homenaje de la corporación monfortina al sabio años ha enseñado á millares de discípulos—dispersos en España y en América—el arte difícilísimo y complejo de conservar la salud y escapar á la muerte, pareceme tan oportuno como de justicia y revela que los tiempos van cambiando, y que la reacción á la gratitud de los pueblos está en evolución marcada, aunque trabajosa, y que ya no se espera un ciclo para otorgar al que ha trabajado el premio de sus esfuerzos.

D. Maximino Teijeiro era un gran médico.

Cuanto de él pudiera escribirse en este sentido resultaría pequeño y de poca expresión y colorido.

Digámosle al no las infinitas personas que lamentan su muerte con los terrores trágicos del que ya no tiene á su disposición al verdadero enemigo y vencedor de ella.

La reputación de Teijeiro más que española, era universal.

Sus obras leíanse en París, en Buenos-Aires, en Berlín y en la Habana.

Como Charcot y como Rubio, su fama no conocía fronteras.

Como hombre social, era el tipo de la caballerosidad y del altruismo.

El ejercicio de su profesión no fué para él un medio de lucro.

Como que murió pobre, pudiendo dejar millones.

Nadie le llamó, temeroso de no encontrarlo.

Puede decirse que las puertas de su casa estaban abiertas de día y de noche para todos: para los grandes y para los pequeños, para los malos y para los buenos.

No sabía, ó no quería distinguir, cuando de hacer el bien se trataba.

Era de ideas liberales, las ideas del siglo que espira, y sirvió á su patria en ambas Cámaras con lealtad y sana devoción.

Desle el rectorado de la Universidad compostelana hizo cuanto pudo por los prestigios, adelantamiento y fuerza de la enseñanza.

Por todo esto, es acreedor á la estatua que se pretende levantar en su honor.

También merece, por lo menos, que la corporación santiaguesa acuerde dar su nombre á una de las calles céntricas de la vieja ciudad, que llevan los anticuados de *Rua del Villar* y *Rua Nueva*.

Desle las columnas de *El Correo* me dirijo al Ayuntamiento de Compostela, rogándole acuerde dar el nombre de *Maximino Teijeiro* á la *Rua del Villar* ó á la *Rua Nueva*.

Tengo la seguridad de que anualmente esta *moción* todos los santiaguesos y dos millones y medio de gallegos, diseminados en España y en América. —Waldo A. Yansa.

Anteojos Roca Precision
Únicos que conservan la vista: como garantía los da á prueba Mr. J. Duboso, óptico, Arenal, 19 y 21. Sucursales: Magdalena, 16 (Oviedo) y Paseo de Valencia, 24 (Pamplona). Estas casas son las que tienen más novedades y las que venden más baratos los artículos de Bisutería y Óptica.

Vapores-correos
Veracruz 27.—Ha salido de este puerto para la Habana, el vapor *Monserrat*, de la Compañía Transatlántica.

Santos 27.—Ha salido de este puerto el vapor *San Ignacio*, de la Compañía Transatlántica.

Un ferrocarril inverosímil
En San Petersburgo se han hecho ensayos de un nuevo sistema de tracción ferroviaria, llegando á la velocidad de 52 leguas por hora.

Las pruebas han merecido la aprobación de una porción de notables ingenieros.

El Cognac Garnier es reconocido por todos los aficionados como el único elaborado en España que se semeja á los de Cognac (Francia).

Títulos vacantes
La *Gaceta* publica hoy dos avisos de la Dirección general de Contribuciones anunciando las vacantes de los títulos de conde de Valdeprados y conde del Val.

Un cadáver
La Guardia civil de las Ventas comunicó anoche al Gobierno civil de la provincia que había sido encontrado en el kilómetro 5 de la carretera de Aragón el cadáver de un pastor, llamado Juan Manada.

El cuerpo no presentaba ninguna herida, por lo que se supone que se trataba de un accidente casual.

Criminal detenido
El gobernador de Huesca telegrafía diciendo que el jefe de la línea de la Guardia civil de Viescas ha capturado al autor de la muerte de un sacerdote extranjero que había salido de Panticosa, y cuyo cadáver se encontró días pasados en la carretera. El criminal está convicto y confeso.

Comisión de Tarragona
Una comisión de Tarragona, presidida por el alcalde y acompañada por los diputados á Cortes de aquella capital, visitó ayer al ministro de Hacienda para interesarle en el despacho de varios expedientes y en la rebaja del encabezamiento de consumos.

Aoche hicieron los comisionados una visita al Sr. Silvela.

También se proponen hablar al ministro de Agricultura sobre las obras del puerto y el enlace en Reus de las líneas de los ferrocarriles del Norte y Mediodía.

Defunción
Ha fallecido en Alzola el capitán de fragata D. Pedro de la Puente y Olea, persona estimadísima por sus altas prendas y en extremo respetada en el cuerpo de la Armada.

El pundonoroso marino estaba empareñado con los marqueses de Viluma, de Alta Villa y de la Merced, y con las familias de Larios, Aguirre, Olea y otras muy distinguidas de Sevilla y Santander.

Reciban todos la expresión de nuestro sincero pésame.

La estudiantina en La Granja
Telegrafían de La Granja que la estudiantina clásica española, ha ejecutado varias piezas de su repertorio mientras almorzaba la Infanta Isabel en el comedor de Palacio.

S. A. mostróse muy amable con ellos y complacida por la atención de los estudiantes, á quienes obsequió.

La feria de Valencia
Valencia 27.—A las nueve de la ma-

ñana se ha verificado el reparto de premios á los alumnos de las escuelas municipales.

El acto, que resultó solemne, se celebró en el teatro Pizarro, y á él concurrieron muchas y elegantes damas.

Incendio en el valle de Iruelas
Telegrafían de Avila que se ha declarado un terrible incendio en el valle de Iruelas.

Hace dos años hubo otro, en el que se quemaron pinos por valor de muchos miles de duros.

Pertenece á una Sociedad.

El gobernador ha enviado á dicho punto á un ingeniero.

Huracán en Pamplona
Telegrafían de Pamplona que, después de varios días de calores asfixiantes, se desencadenó ayer tarde un furioso huracán, destruyendo árboles, derribando postes de la luz eléctrica y arrancando tejas que caían á las calles con gran estrépito.

El viento causó destrozos en los barracones situados en el Ensanche. El circo de Diaz quedó desmantelado, siendo lanzadas á una gran distancia las lonas que lo cubrían.

El barracón de Ferrasini, en donde se exhibía un cinematógrafo, fué derribado por el viento, destruyéndolo por completo.

El tejado de las cocheras de los automóviles quedó también desmantelado, sufriendo averías.

También las sifóns de la cubierta del taller de carpintería de Cis.

Las copas de las acacias situadas en los paseos han sido arrancadas.

Las calles y los paseos están sembrados de ramas y trozos de tejas y ladrillos.

No han ocurrido desgracias personales.

Descarrilamiento
Dicen de Lugo que el tren mixto que pasa por aquella población á las once de la mañana, chocó en la estación de Guitirín con cuatro vagones.

La máquina de dicho tren descarriló y varios coches sufrieron deterioros.

Afortunadamente no ha ocurrido ninguna desgracia personal.

A consecuencia del accidente la vía quedó interrumpida y los trenes sufren algún retraso.

Juegos peligrosos
El niño de doce años Teodoro Astudillo, que se hallaba jugando con su hermano en el cuartel de la Guardia civil del puesto de Pozas, tuvo la desgracia de caerse al suelo y clavarse una banderilla en el costado izquierdo.

La pobre criatura resultó gravemente herida.

Victima del trabajo
En el derribo del antiguo ministerio de Fomento ocurrió ayer una sensible desgracia.

De uno de los muros se desprendió un lienzo que cayó sobre el obrero Toribio Garrido.

El infeliz resultó con una herida grave en la ceja izquierda.

Escasez de agua en Valencia
En vista de la escasez de agua que se advierte en toda la vege valenciana, una numerosa comisión de studios, representando á todas las á equias, ha visitado al gobernador civil suplicándole establezca un turno mediante el cual se concilien dos días á los regantes de la derecha y otros dos á los de la izquierda.

Algunos síndicos han reclamado el auxilio de la Guardia civil para proteger los riegos.

Cogida de Fuentes
En la corrida verificada ayer en Valencia, al matar el quinto toro el espada Fuentes recibió una herida en el dorso del metacarpo izquierdo, en una extensión de cinco centímetros, y dejando la lesion colgando la piel.

Ahogados
En una charca de las cercanías de Turrubuel, pueblo de la provincia de Segovia, se ha ahogado el joven pastor Tomás Solo, al querer salvar una oveja.

Su padre y algunos vecinos que presenciaron el suceso, no pudieron, á pesar de los esfuerzos hechos, extraer al desgraciado joven, que desapareció en las cenagosas aguas.

Plotando en la ria de Bilbao y frente á la Universidad de Deusto, ha aparecido el cadáver de un sugeto llamado Antonio Gonzalez, de veinticinco años, natural de Asturias y de oficio maestro modelador.

No se sabe si estaría embriagado y caeria, ocurriendo entonces la desgracia.

Segun telegrafían de Bilbao, un obrero de la mina «Catalina» en Sopuerta, llamado Moisés Lopez, de dieciocho años de edad, arrojóse á un pozo con ánimo de ahogarse, pereciendo ahogado.

—La misma muerte tuvo bañándose en Lequeitio el joven de quince años Guillermo Radiola é Iguen.

Para fomento del buen gusto
El teniente alcalde de Sevilla D. Vicente Chirral ha entregado al alcalde una moción encaminada á fomentar el buen gusto en las construcciones urbanas.

Para ello pide que en el presupuesto próximo se incluya la cantidad necesaria para dos premios: uno que se concederá al propietario que construya la fachada más lujosa y artística, y otro al porito que planear y dirigiere la construcción premiada.

Peligros de las armas de fuego
Dicen de Hervas que dos niños hermanos, llamados uno Silvia y otro César, jugando con un fusil viejo que su padre tenía en un desván y que estaba cargado con bala, les ocurrió la mala idea de aplicar un fósforo á la chimenea, con tan mala fortuna, que el proyectil fué á dar en el cuello de César, que se halla en estado gravísimo.

Cuidado con los niños
Telegrafían de Hervas que una niña de cuatro años se cayó á la calle desde una ventana situada á 10 metros de altura del suelo, resultando con lesiones de tal importancia, que se desconfía salvarla.

Por el juez de guardia ha sido denunciado ayer un folleto titulado *Iniquidades judiciales*.

Doña Nicolasa Latorre
Ha fallecido en Madrid la respetable señora doña Nicolasa Latorre y Vallejo, abuela de nuestro compañero en la prensa el redactor de *El Globo* D. César Penaranda, á quien enviamos nuestro sincero pésame.

Riña
El cabo de consumos del fiado de Bilbao, Rafael Fernandez, y el vigilante del mismo ramo Francisco Carrasto, rieron ayer tarde en la glorietta de los Cuatro Caminos, disparando el Francisco sobre el Rafael una pistola que llevaba, causando á la fractura completa de la mano izquierda.

Plazas vacantes
La *Gaceta* publica hoy un anuncio del Ayuntamiento de Valencia sacando á oposición una plaza de arquitecto mayor de dicho Municipio, dotada con el haber anual de 8.000 pesetas, y dos de arquitectos de distrito, con el de 6.500.

Los ejercicios de oposición empezarán el 8 de Octubre, y el plazo para presentar solicitudes es el de treinta días.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Presidencia
Disponiendo que el servicio de ferrocarriles, líneas de vapores y el de todas las dependencias del Estado se regule con arreglo al tiempo solar medio del meridiano de Greenwich.

—Reales decretos de personal del Tribunal de Cuentas y del de lo Contencioso-administrativo, que publicamos anteaño.

—Nombrando fiscal del Tribunal de Cuentas del Reino á D. Miguel Monares é Insa.

Gracia y Justicia
Real decreto reformando las plantillas de la subsecretaría del ministerio de Gracia y Justicia, de que ayer dimos cuenta.

—Nombrando para el registro de la propiedad de Murcia á D. Leonardo Viar y Chasco, que sirve el de Arany de Mar.

Guerra
Real orden resolviendo instancias presentadas solicitando la devolución de depósitos constituidos para la redención del servicio militar.

Hacienda
Concediendo un crédito extraordinario de 40.000 pesetas al presupuesto de Gobernación del corriente año, para pago de gastos que ocasionen los delegados que han de concurrir á varios Congresos internacionales que se han de celebrar en París.

Gobernación
Resolviendo un expediente relativo al Ayuntamiento de Campillo de Azaba.

—Disponiendo que durante la ausencia del director general de Sanidad se encargue del despacho de los asuntos de la Dirección el subsecretario del ministerio de la Gobernación.

Agricultura
Real orden dictando reglas para la adopción de timbres de alarma en los coches de departamentos independientes en los trenes de las vías férreas.

EDICION DE LA NOCHE

LOS RIPPERTS
El señor alcalde ha mandado llamar al dueño de los coches-ripperts, para manifestarle es necesario varíe el actual recorrido, y que cuando menos vayan por unas calles y vuelvan por otras.

También ha exigido de dicho señor, que ensanche las yantas de dichos carruajes y los dote de ruedas neumáticas.

En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento piensa ocuparse de este asunto el Sr. Fernandez de Guevara, reproduciendo una proposición que presentó hace tiempo, pidiendo se prohiba la circulación de tan ruidosos vehículos.

LA GUERRA EN CHINA

Los extranjeros de Pekin.—Confusión y dudas.
Londres 27.—Los últimos despachos de Shanghai aumentan la confusión y las dudas acerca de la suerte de los extranjeros residentes en Pekin.

Los periódicos de dicha ciudad, con referencia á informes chinos, dicen que las tropas del general Yenglu escoltan á los extranjeros supervivientes que se dirigen á Tien-Tsin.

Añaden que se asegura que una mitad de dichos extranjeros han sido muertos y heridos y otros han muerto á consecuencia de las privaciones y de los martirios sufridos.

Combate entre rebeldes y leales.—Defensa de los extranjeros.
Berlín 27.—Segun un despacho fechado el 24 del corriente en Tien-Tsin, un correo llegado á dicha ciudad el citado día y que salió de Pekin el 15, dice que los soldados del príncipe Ching atacaron á las tropas rebeldes que manda el general

Toung; pero aquéllos fueron derrotados en toda la línea.

Añade el portador de estas noticias que los extranjeros encerrados en la Catedral, situada al Norte de la ciudad, que ocupa la córte china, se defendían heroicamente del ataque de los boxers.

La marcha sobre Pekin
Londres 27.—El Sr. Brodriek, subsecretario de Negocios Extranjeros, ha declarado en la Cámara de los Comunes que los preparativos para la marcha sobre Pekin de las tropas aliadas quedarán terminados en breve plazo.

Edicto imperial chino.—Explicación oficial de los desórdenes.
Londres 28.—Ya se conoce por los periódicos de Canton el edicto imperial que había anticipado el telégrafo. En él se dice que los desórdenes han tenido su origen en las querrelas surgidas entre la población china y los convertidos, así como en la toma de los fuertes de Ta-ku.

El gobierno imperial está ansioso de mantener sus relaciones comerciales y amistosas con los países extranjeros, y lo prueban sus frecuentes edictos ordenando á los virreyes, gobernadores y generales que protejan á los negociantes extranjeros, misioneros y conforme á los tratados vigentes.

El edicto anuncia que el Canciller del Japon y el ministro de Alemania han sido muertos, y ordena el arresto de los asesinos y que se abra una información relativa á los daños sufridos por los residentes extranjeros en Tien-Tsin, sin comprender en ella las fuerzas navales y militares llegadas con motivo de la guerra.

El documento da á los virreyes y gobernadores los poderes necesarios para castigar á los que atenten contra la propiedad extranjera.

Expedición militar alemana.— Discurso del Emperador.

Berlín 27 (recibido el 28).—En el puerto de Bremerhaven se han embarcado hoy en tres transportes las fuerzas que componen la expedición militar que Alemania envía a China.

El embarque ha sido presenciado por numeroso público.

El Emperador Guillermo vistió las tropas y dirigió a los expedicionarios una entusiasta alocución, diciendo que iban a defender en el Celeste Imperio, bajo la bandera de la civilización, los intereses de la Europa culta.

La expedición ha salido para su destino.

Proposición rechazada

Washington 27 (recibido el 28).—El gobierno americano ha rechazado la proposición del Sr. Dato, en la que pedía que las tropas aliadas suspendiesen su marcha sobre Pekín, ofreciendo, en cambio, enviar a Tien-Tsin a los ministros extranjeros.—Fabra.

EL CATALANISMO

Periódico multado

Barcelona 23 (3 tarde).—La autoridad militar ha impuesto una multa de 250 pesetas al Diari de Catalunya por la reseña publicada en este periódico del viaje del Orifeo Catalá a Reus.—Mencheta.

DIPUTACION PROVINCIAL

Obreros a la Exposición

Bajo la presidencia del Sr. De Blas, y con asistencia del Sr. Martínez Contreras, secretario de la comisión especial nombrada para el envío de obreros a la Exposición de París, se ha verificado en el día de hoy el sorteo para la designación de los mismos, habiendo resultado agraciados por la suerte los siguientes:

- D. Martín González, impresor.
D. Jesús Marco Serrano, ajustador mecánico.
D. José Bueno Oliver, electricista.
D. Iñigo Salazar, agricultor.
D. José Marco, fumista.
D. Juan Carrero, tallista en nácar y marfil.
D. Santiago Colet, marmolista.
D. Eduardo Faro, tapicero.
D. José Guinea, pintor grabador en cristales.
D. Aurelio Duarte, ebanista.

Riña sangrienta

Un muerto y un herido

La Guardia civil del inmediato pueblo del Alamo, comunica que el día 24, en uno de los bailes que se verificaban en dicho pueblo para celebrar la verbena de Santiago, se suscitó una riña entre los hermanos Félix y Angel Ortega y un sujeto llamado Ricardo García, el cual tenía antiguos resentimientos con ambos hermanos. De la riña resultó muerto Angel Ortega y herido Félix, de varios navajazos que le infligió el García. El agresor fué detenido.

SAN SEBASTIAN

Firma de la Reina

San Sebastian 28 (130 tarde).—La Reina ha firmado los decretos concediendo indulto de la pena de cadena perpetua a German Martín Cruces, Felipe Coronado Lopez y Miguel Roig Vidal. —Aprobando el reglamento para grados en las Universidades, Institutos y Escuelas Normales.

—También ha firmado la Reina el reglamento para la ejecución de la ley de accidentes del trabajo. Se publicará en la Gaceta del día 30. —Y concediendo el título de Muy Ilustre al Ayuntamiento de El Escorial.

Banquete a los Sres. Silveira y Dato.

Algunos diputados y senadores ministeriales han invitado hoy al Sr. Dato a un banquete, que se celebrará el día 4, a fin de que pueda asistir el Sr. Silveira.

Probablemente se verificará de noche, en el barco de la Sociedad Real Club Náutico.

Palacio provincial en Bilbao

El lunes marchará a Bilbao la comisión de diputados provinciales guipuzcoanos que ha de asistir a la inauguración del nuevo palacio provincial de Vizcaya.

La compondrán trece diputados, el secretario de la corporación, dos ordenanzas, un cabo de miqueletes y dos números. Terminada la ceremonia, las Diputaciones vascas reunidas irán a Guernica a visitar el árbol tradicional.

Otras noticias

El Sr. Dato ha conferenciado con el capitán general de Cataluña.

En el expés de hoy ha enviado a Madrid la real orden nombrando delegado al Sr. Golfin para la visita al Ayuntamiento de Barcelona.—Mencheta.

EXCURSIONISTAS GALLEGOS

a Portugal

Vigo 28 (8 mañana).

A las cinco de la mañana del día de hoy salió de esta población un tren especial con destino a Vianna y Oporto, llevando 400 excursionistas a dichas ciudades. Esta visita tiene por objeto pagar la que los portugueses han hecho recientemente a Vigo en distintas expediciones.

Los excursionistas de Vigo llevan la banda de música municipal.

Se sabe que en Oporto y Vianna se preparan grandes festejos en su obsequio.—Mencheta.

Llegada a Vianna

Vianna do Castelo 28 (10 54 m.)

Los excursionistas de Vigo han sido recibidos en Vianna con gran entusiasmo. En la estación había inmenso gentío y tres bandas de música, siendo saludados con vivas a Portugal y a España.

Desde la estación dirigieron los excursionistas a la Corporación municipal. Las casas del tránsito se hallaban adornadas con vistosas colgaduras y millares de banderas. En una de las calles se había levantado un arco de triunfo que tenía grandes cartelones con los nombres de Cervantes y Camoens.

Las señoras arrojaban flores desde los balcones al paso de la comitiva.

El recibimiento ha sido en extremo entusiasta y cariñoso. En el Ayuntamiento cambiáronse saludos, siendo aclamados los españoles, los cuales a su vez contestaron con vivas a Portugal.—Mencheta.

Inglaterra y el Continente

Londres 28.—En la Cámara de los Lores, el marqués de Salisbury protesta de la declaración que se le ha atribuido, como hecha el 9 de Mayo, respecto a que la animosidad de Europa constituía un peligro inmediato para Inglaterra. Dijo, sí, que la actitud de los gobiernos era correcta, pero que la opinión podría empujarlos. Por otra parte, opiniones autorizadas suponen que estamos en aptitud de defendernos.

Lord Rosebery quisiera que el generalísimo Wolseley hiciera declaraciones más tranquilizadoras que las de los autorizados individuos citados por el jefe del gobierno.

Las líneas telegráficas

Anoche Madrid estaba casi incomunicado. Por telégrafo se podía comunicar con muy limitados puntos y por teléfono eran las comunicaciones difíciles y el servicio estaba retrasado.

El retraso continúa hoy.

Las dos islas vendidas

Washington 28.—Han terminado de modo satisfactorio las gestiones que venían

practicándose para la compra por los Estados Unidos de las islas de Sibutu y Cagayan a España.

Matrimonio de príncipes

Viena 28.—La Gaceta anuncia el matrimonio del archiduque Pedro Fernando con la princesa María Cristina de Borbon.

Balance del día

Dicen algunos periódicos, que en el ministerio de Marina se última una disposición para construir dos barcos en los astilleros de Bilbao.

Lo que hay respecto de este asunto, según ha manifestado hoy el Sr. Silveira, es que se está redactando el pliego de condiciones del concurso libre que se ha de verificar en breve para la construcción acordada recientemente de dos barcos mixtos de vapor y vela.

También dicen varios periódicos que el ministerio de la Guerra ha pedido al de Hacienda la consignación de un millón de pesetas para pagar los haberes de los soldados que sirvieron en los ejércitos de Ultramar y les han sido hechos sus ajustes y liquidaciones a los cuerpos a que pertenecieron.

Esta petición no supone la concesión de nuevo crédito, puesto que la cantidad solicitada se sacará del existente para la liquidación de los débitos de Ultramar, entre los cuales se hallan los haberes de los soldados, a quienes se les van satisfaciendo a medida que presentan los justificantes y les son reconocidos.

En el ministerio de Marina ha celebrado esta mañana una conferencia el ministro de la Guerra con el Sr. Silveira. También han celebrado otra conferencia los ministros de Hacienda y Agricultura.

Llamado por el Sr. Dato, ha marchado a San Sebastian el Sr. Burell, electo gobernador civil de la provincia de Jaen.

El Sr. Golfin, designado para girar la visita de inspección al Ayuntamiento de Barcelona, saldrá el lunes para dicha capital.

Segun noticias recibidas en la subsecretaría de Gobernación, esta mañana ha descargado una fuerte tormenta en San Sebastian, causando daños en la línea telefónica e interrumpiendo la comunicación por este medio entre Madrid y aquella capital.

La Sociedad Aguas sulfurosas y sulfúricas artificiales (Olózaga, 1, duplicado), recuerda al público que sus procedimientos para obtener aguas sulfurosas potables y perfectamente similares de las naturales, han sido inventados por el catedrático de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central, Sr. Muñoz del Castillo, y tienen privilegios por veinte años, que solo este balneario está autorizado para usar.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 28 DE JULIO DE 1900 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: Últimos precios, Día 27, Día 28, Diferen.º. Rows include 400 interior, 400 exterior, 400 amortizab., Tesoro, Bancos y Socied., Cambios sobre el extranjero, París, Londres, Después de la Bolsa, Bolsa de Barcelona.

(De la Agencia Fabra) París 28.—Apertura de la Bolsa de hoy Exterior español, 72'15.

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 19, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 22' sobre 0. A las doce de la tarde, 35' sobre 0. A las cuatro, 32' sobre 0. La máxima fué de 35' sobre 0. La mínima de 18' sobre 0. El barómetro marca 709.—Variable

CHARADA

El prima dos me subyuga, así es que estoy impaciente esperando den las cuatro para que venga Vicente. Un salon con grandes cuadros dice que me va a enseñar, de unos amigos que ahora viven en El Espinar. Parece ha tres cuatro cinco la campanilla; Manuel, ves al punto a abrir la puerta, pues me parece que es él. Ayer estuve en la casa, de mi amigo Juan Lumbroso, y tiene el portal un techo todo, la verdad, precioso.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana)

Solucion a la charada anterior A RRO CE RO

GULTOS

Santo de mañana.—Santa Marta, hermana de San Lázaro y de Santa María Magdalena; San Félix II, Papa; San Guillermo, Santa Serafina, San Faustino y Santa Beatrix. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Comendadoras de Santiago, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, a las seis, continúa la novena a su Titular. Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia ó de la Cabeza en San Ginés.

Funciones para mañana

APOLO.—A las 8 3/4.—El estreno.—A las 9 3/4.—María de los Angeles.—A las 10 3/4.—La diva.—El motete.—A las 12.—El estreno. A las 5.—La buena sombra.—La diva.—María de los Angeles.

TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—A las 9.—2.ª serie.—1.ª funcion de abono.—Turno impar.—El Trovatore.—Intermedios en el kiosko del jardin por la banda del regimiento del Rey. Entrada, una peseta.

GRAN CIRCO DE PARISI.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Extraordinarias funciones por toda la nueva compañía internacional, tomando parte en ambas la compañía argentina con el drama histórico de costumbres gauchas criollas, en dos actos y ocho cuadros, Juan Moreira. Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CIRCO DE COLOM.—A las 5 de la tarde y 9 de la noche.—Dos magníficas funciones.—En ambas tomará parte la intrépida Condesa X con sus cuatro leones salvajes, única domadora en el mundo.—2.ª y 3.ª presentación de los Silva y del Gran Rapol.—Mr. Raphael con su perro calculador y cantante, el popular clown Polo y todos los principales artistas de la compañía. Entrada general, 50 céntimos.

GRAN CARROUSEL MECANICO.—Caballos movidos por vapor.—Felipe IV, número 1, solar.—Todos los días desde las 6 de la tarde en adelante.

IMPRENTA DE EL CORREO

ber qué hacer: despues se me ocurrió una idea. Miré a lo alto: en todas las ventanas se distinguía claridad, excepto en las del cuartó segundo, donde se vió luz al cabo de tres minutos; tiempo preciso para que el boquirrubio echase yescas. ¡Cuán mágico es el efecto de la lógica! Mr. Edward encontró, sin duda, incontestable el argumento, puesto que hizo un signo de cabeza aprobativo. —Está bien —dijo— pide a mister Smith que te pague, —Yo preferiría, si os es igual—respondió Bob-Lantern con timidez—recibir lo que me deis de vuestra mano. —¿Por qué? —La vida es muy cara y... —¿Y bien? —Y mister Smith me va a decir que ya me ha pagado una vez. —Mister Edward le arrojó dos soberanos y le despidió con la cabeza. Bob-Lantern besó las monedas de oro como hacen los mendigos con la limosna que reciben. —¡Dios os bendiga!—dijo. Cuando se retiraba añadió: —Cuarenta miserables schelínés, cuando da billetes de 10 libras a las limosneas; eso no es justo... Puede que el mozalvete fuera más generoso... Muy tentado estoy de probar... Mr. Edward permaneció en su butaca y seguía mirando a la ventana, cuyas vidrieras estaban resguardadas por los discretos pliegues de la cortina. Llamé así todos los recuerdos de Temple-Church y procuré construir de nuevo en el pensamiento aquel delicioso palacio de mágica poesía en que se había adormecido dulcemente la noche antes. Algunas ideas importantes venían a mezclarse a su meditación, pero él las rechazaba y seguía saboreando con ardor las pocas gotas de mística poesía que ha-

bia dejado en el fondo de la copa; oia de nuevo y acaso con más exactitud que cuando era una realidad, la sagrada melodía de los himnos piadosos: volvía a ver más angelical y hechicero que antes, entre el adorno de su luciente y negra cabellera, el semblante de aquella hermosa joven cuya aparición había venido tan oportunamente a poner fin a su desvarío, cuando apoyado contra un pilar de la iglesia del Temple, entregaba su alma entera a pensamientos de religión, de amor cándido y de inocencia. Tan embebido estaba en este sabrosísimo deleite, que no vió levantarse de nuevo la cortina que tenía enfrente y aparecer a medias por segunda vez la graciosa curva de la frente de Clary Mac Farlane. La joven le dirigió una de aquellas miradas sostenidas y penetrantes que Stephen Mac-Nab había extrañado tanto la noche antes en Temple-Church. Sus ojos se fijaban con ardiente tristeza en el hermoso semblante de Edward, y parecía que no podía apartarse de él. Clary estaba todavía más pálida que la víspera. —Había en su párpado hinchado señales de haber llorado mucho, y sus mejillas ojerosas indicaban una larga noche de invierno pasada sin dormir. Sin embargo, a medida que miraba a Edward, se animaba gradualmente su fisonomía; su profunda melancolía, que despues se transformaba por sí misma en severo y espiritual placer. Muy hermosa estaba Clary de esta suerte. Su alma casta, pero apasionada, se exhalaba con el fuego de sus miradas: su pecho latía con violencia; su aliento seco y abrasador, dando en el cristal, empañaba apenas su transparencia; sus labios se quedaban lividos y se movían articulando extrañas palabras en que ninguna parte tomaba su voluntad. Clary amaba a Edward; le amaba con

—Otra cosa hubiera sido—dijo muy bajo Bob-Lantern,—si no hubiéreis hecho ruido... En cuanto a Su Honor, muy lince tiene que ser el que pueda decir con anticipación dónde estará y dónde no... —¿Le conoces tú, Bob?—interrumpió Tom Turnbull con ardiente curiosidad. —¡Yo!... Queridos, la vida es cruelmente cara, y, por lo tanto, no me ocupo más que de mis asuntos. Nada me importa que mister Smith haya despachado a Saunie como correspondía... cosa que no puede menos de confesarse. —¡Pobre Saunie!—repitieron algunas voces. Y el pequeño Snail dijo con dolorosa voz: —Ladraba tan bien! Bob salió de su rincón, y se aproximó al cadáver, examinándole por un momento como inteligente. —Era un muchacho fuerte—dijo en fin. —Hará un modelo regular, y no dejarán de darme una guinea por él allá abajo en la Resurrección... ¿Quién me ayuda a llevarlo? —¡Nadie se mueva!—exclamó Turnbull.—Este cuerpo es mío. —¿Y por qué, Tom? —Porque... Saunie era mi amigo... —respondió Turnbull, enjugando una lágrima—y debo por lo tanto utilizar en mi favor su pobre cadáver. Este sentimental argumento fué admitido por toda la cuadrilla, y el cuerpo de Saunie adjudicado a Turnbull, su mejor amigo, para que éste le vendiese en una guinea a los de la Resurrección. Bob se apartó del cadáver haciendo un gesto de desprecio. En este momento Nicolás, el de la librea color de fuego entró en el escritorio sin sospechar las desgracias que había ocasionado su fardanza. Al aspecto del

cuerpo de Saunie y del enrejado hecho pedazos, no manifestó sorpresa alguna, lo que inducía a creer que estaba viendo con frecuencia cosas extrañas en los escritorios de Edward y C.ª. Entregó un saco bastante pesado a mister Smith, el cual lo vació sobre el bufete, que se cubrió de oro en el momento. Hizo treinta y seis montones de cinco guineas cada uno, sacó de un cajón la lista en que estaban escritos los treinta y seis nombres y empezó a llamarlos por su orden. Cada vez que pronunciaba uno, se adelantaba el individuo y recibía un montón. Al nombrar a Saunie se presentaron a un tiempo Bob-Lantern y Turnbull. —¡Yo era su mejor amigo!—dijo el último con compungido acento. —Ya tienes el cadáver—repuso Bob alargando el brazo para tomar el oro. —¡Si lo tocas, te aplasto!—dijo Turnbull cerrando los puños. Los ojos de Bob lanzaron fuego, sus torcidas piernas se juntaron, y su convulsa mano acarició dentro del pecho la hoja de un puñal que no le abandonaba nunca. Palideció Turnbull figurándose que sentía ya dentro del pecho el frío del acero. Al momento siguiente se recobró Bob, retirándose a su sitio con firme y sosegado paso. Acababa de ver a Mr. Smith que recogía las cinco guineas y las echaba en el montón grande de oro sin contar, que había en el otro extremo de la mesa. También lo vió Turnbull, y su primer impulso fué el de arrojarse sobre el cajero... pero se contuvo. —Si no fuera por el terror que tengo a Su Honor, que es el demonio ó alguna cosa peor—dijo gruñendo y ahogando dentro de sí su temible cólera, ya te metería yo dentro del cráneo tus anteojos verdes, miserable esclavo.

